
Note per Assemblea del 15 gennaio 
 
Care compagne, 
cari compagni, 
 
se permettete vorrei dare inizio a questa Assemblea con alcune brevi considerazioni 
in margine all’imminente lancio della nostra campagna elettorale. 
Come ormai tutti sapete, la nostra ambizione di partenza era quella di raggruppare 
tutte le compagini politiche di sinistra in un’unica lista sia per il Municipio sia per il 
Consiglio comunale. Purtroppo, tutto l’impegno profuso per finalizzare questo 
obiettivo non è stato premiato, anche se da parte nostra eravamo pronti a molti 
compromessi e, soprattutto, non avevamo posto alcun elemento pregiudiziale.  
Con tutto il rifiorito entusiasmo per dare avvio a un nuovo corso, i contatti 
preliminari erano cominciati già nel corso di inizio giugno 2019, quindi in tempi non 
sospetti, con buone prospettive di successo avvalorate poi dallo strepitoso risultato 
elettorale di tutta l’area rosso-verde in occasione delle recenti elezioni federali. 
Tuttavia, nemmeno questo fattore è sembrato determinante per l’affermazione 
della nostra strategia iniziale. Evidentemente in altri Partiti e Movimenti qualcuno 
ha pensato di differenziarsi da questa idea con argomentazioni, seppur legittime, 
per noi sempre più incomprensibili. Ciò significa che per un progetto comune di 
largo respiro occorrerà attendere ancora qualche anno e un deciso salto di qualità 
sui contenuti programmatici. 
 
Desidero, per contro, sottolineare che tra i nostri interlocutori gli unici 
rappresentanti che hanno sempre mantenuto fede alla parola data e con 
convinzione difeso fino all’ultimo la linea unitaria sono i membri del Partito 
Comunista: Partito, questo, che esente da meri calcoli elettoralisitici, anzi con spirito 
collaborativo anche nella stesura del comune programma politico, non a caso sarà 
presente alle prossime elezioni in entrambe le liste con i nostri candidati.  
 
Ciò premesso, da parte mia, non interpreto questo stallo o ristagno nelle trattative 
come un fatto totalmente negativo, sono invece moderatamente ottimista. 
Innanzitutto, ritengo che con le cadidate e i candidati in corsa per un seggio, i cui 
nomi citeremo fra poco, potremo ottenere altri successi. Penso innanzitutto al 
primo risultato raggiunto relativo alla folta partecipazione di giovani che, oltre a 
rinnovare le fila del nostro Partito, con il loro entusiasmo e dinamismo porteranno 
sicuramente una ventata di novità e una passione partecipativa che solo loro 
possono infondere. Penso inoltre a una maggior rappresentanza femminile, penso 
all’esemplarità di una rosa intergenerazionale che a nuove idee contraporrà 
l’esperienza. Anche il nome delle liste sarà una novità. Infatti, concordemente, le 
abbiamo denominate: 



INSIEME A SINISTRA PER LA SOCIALITÀ E L’AMBIENTE (acronimo) 
 
Tutto questo è stato raggiunto grazie all’impegno di molti di voi, penso in particolare 
a Lorenza, Michele, Fabrizio e Paolo che hanno saputo battere i giusti sentieri per 
conseguire l’importante e significativa svolta. 
  
Con queste prerogative saremo sicuramente in grado di profilarci e distinguerci più 
agilmente su temi a noi cari volti soprattutto a fornire soluzioni ai molti problemi 
insoluti della nostra città.  
Ci sentiremo più liberi di anteporre e tradurre in azioni concrete le nostre idee 
piuttosto che adattarci a schemi tattici preordinati. In altre parole potremo agire, 
come abbiamo sempre fatto finora, con competenza e spirito critico, in modo più 
incisivo e magari meno dispersivo anche in ambito ambientale. 
In effetti, senza togliere nulla a nessuno, il nostro Partito si è sempre distinto 
mediante scelte politiche a sfondo ambientalista volte alla protezione della natura, 
al clima, all’uso parsimonioso delle risorse, alla qualità di vita. Insomma, tutto 
quanto oggi sembrerebbe connotarsi con una sola area, nel passato aveva già 
ampiamente caratterizzato la nostra azione politica: pensiamo soltanto al grande 
lavoro portato avanti dalla nostra rappresentante Eva Feistmann. 
Pertanto ci sentiamo ancor più legittimati a rivendicare alcuni discreti successi, 
anche se non ovviamente risolutivi, in questo campo d’azione. 
 
Ma la nostra politica non si limita o si esaurisce su questo tema. Infatti, vi sono altre 
priorità ugualmente urgenti delle quali siamo forse i maggiori interpreti: la socialità 
in tutti i suoi aspetti, l’integrazione, la parità di genere, gli anziani, la cultura, 
l’urbanistica, le finanze del comune, il turismo e anche l’economia solo per citare 
alcuni esempi. Questo dimostra che non siamo un Partito di sola opposizione, ma 
una forza politica che sa prendersi tutte le responsabilità per fornire alternative 
gestionali a un’amministrazione comunale che continua a dare segnali fortemente 
contraddittori. 
E a questo proposito ricordo che al nostro interno vi sono gruppi di lavoro aperti a 
tutti che operano con competenza e cognizione di causa su temi che richiedono 
consulenze specialstiche e scenari innovativi come nelle discipline urbanistiche, 
contabili, sociali etc. 
 
Ora non mi resta che ringraziariare tutte le persone che ci sostengono e ci 
sosterranno con il loro voto anche in futuro e tutti coloro che si metteranno a 
disposizione per conseguire un successo pieno il prossimo 5 aprile, soprattutto la 
disponibilità e l’impegno dei candidati. 
 



Infine, voglio manifestare un segno di gratitudine alle nostre compagne e compagni 
uscenti che ci rappresentano nei consessi istituzionali per il loro grande lavoro 
sostenuto durante questa legislatura non ancora terminata, ma prossima alla 
conclusione.  
Innanzittutto un sentimento di riconoscenza va alle due nostre Consigliere comunali 
Sabrina e Sabina che rinunciano a candidarsi per un altro mandato. Va da sé che 
abbiamo molto apprezzato la loro competenza e il loro prezioso apporto. 
 
Infine non posso dimenticare di esprimere un tributo particolare al nostro 
Municipale Ronnie Moretti che, dopo due legislature lascia, per il momento, la 
politica a livello istituzionale. A nome di tutto il Partito desidero ringraziarlo di cuore 
per l’impegno, la costante presenza e il grande lavoro portato avanti in un contesto, 
a dire il vero, difficile se non a volte anche ostile. Grazie Ronnie per la tua faticosa 
attività svolta spesso in solitudine e con scarso sostegno da parte dei tuoi colleghi. Il 
nostro auspicio è quello di vederti nuovamente operoso nel Partito e, come sempre, 
attento ai temi importanti della nostra azione politica. 
 
Avremo comunque modo di manifestare assai presto i meritati riconoscimenti e 
tutti i dovuti omaggi alle persone citate. 
 
Concedo ora la parola a Ronnie per una sua dichiarazione in merito. 
 
Grazie per l’attenzione 
 


